

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año II.—Núm. 656

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia n.º 9, 1.º
APARTADO NUM. 19.—PALMA DE MALLORCA

Viernes 9 de Febrero de 1912

PRECIO En España, 1'25 pts. al mes.
Extranjero, 2'50
Número suelto 0'05 pts.
Id. atrasado 0'10

Reunión urgente

Mil veces nos lo han dicho, y con insistentes recomendaciones nos lo han publicado el Papa, los Obispos y los propagandistas católicos.

¡Apoyad la Buena Prensa!

¡Favoreced la Buena Prensa!

¡Reforzad y levantad la Buena Prensa!

Al fin lo hemos entendido: y el convencimiento llevado al ánimo de muchos católicos ha hecho crecer la *Suscripción Nacional*, iniciada con el propósito de constituir un capital cuyas rentas permitan poner la Buena Prensa católica mucho más alta que toda la prensa, no católica, sea del matiz que fuere.

Esto ya es algo; pero no es todo lo que se ha hecho.

Al mismo tiempo que aumentaban los inscritos en la *Suscripción Nacional*, hemos visto surgir de todas las provincias españolas millares de *Legionarios de la Buena Prensa*, formando un ejército verdaderamente numeroso y decidido, cuyo esfuerzo y empuje ha de ser de grandísima transcendencia para la causa de la Buena Prensa.

¿Podemos darnos por satisfechos?

De ninguna manera.

Lo que se ha conseguido es mucho, muchísimo (1). Ya se ve reanimada la Buena Prensa; ya su información es rápida y segura; ya tiene a su disposición excelentes escritos que publicar; ya va poniendo su servicio al nivel de los mejores; pero no basta.

El mal era tan grande; eran tan desastrosos los efectos de la mala prensa, y tan monstruosos y absurdo nuestro descuido, que detenernos ahora y contentarnos con lo hecho, sería echarlo a perder todo ó inutilizar los sacrificios que nos hemos impuesto; sería suspender el combate cuando estamos a punto de conseguir la victoria, y después que hemos dado pruebas de valor heroico.

No es posible detenernos;

Es preciso pasar adelante

y proseguir; proseguir hasta que no quede un sólo católico que no figure en las listas de la *Suscripción Nacional* ó en las listas de los Legionarios de la Buena Prensa, ó en unas y otras al mismo tiempo.

Y porque después de todos los cálculos del mundo, lo más fácil, es más fácil; y en nuestro caso lo más fácil es lo de los Legionarios; y porque eso de los Legionarios es cosa tan sumamente simpática por su espíritu, y por su organización, sobre ella queremos llamar hoy la atención de nuestros Tercerarios y de todos los católicos que nos lean.

¿Qué puesto debemos ocupar?

A Dios y a la Buena voluntad de cada uno, consultadas sus ocupaciones y sus recursos, toca determinarlos.

Pero está fuera de toda duda, después de las repetidas instancias del Sumo Pontífice y de los Prelados, y después de las duras lecciones de la experiencia, que la necesidad de atender a la Buena Prensa es una de las principales necesidades de nuestros tiempos, y de consiguiente que los católicos, que son generosos siempre ante las necesidades de la Iglesia y de la Sociedad, ante esta necesidad extraordinaria deben ser extraordinariamente generosos.

X los Tercerarios, de quienes es propio acudir siempre los primeros al

(1) En efecto mucho es, mis queridos lectores, lo que se ha conseguido; nos han apoyado en la Buena causa el ciego regular y secular, las Congregaciones y algunos Colegios, que han llevado buen acopio de suscripciones a las Legiones de la Buena Prensa, más todavía falta bastante; solamente tenemos unos 300 euros, y de 300 a los 1.000 que nos habíamos propuesto, falta... mucho.

llamamiento de los Jefes de la Iglesia, de ninguna manera deben quedar rezagados y mostrarse perezosos en este puesto, sino llevar la delantera y ser el ejemplo de los demás.

¿Dificultades?

Ya las suponemos. Todos tienen sus gastos, las atenciones de las familias, las necesidades de la casa, las exigencias de la sociedad; todos tienen los gastos de sus Congregaciones, de sus Cofradías, de sus Hermandades, y son gastos de los que no se puede prescindir, porque esto afecta a la vida de tantas obras que son el sostén de la piedad y del fervor en las respectivas localidades; tienen todos, ó muchos por lo menos, sus periódicos católicos, el diario, el semanario, la revista, y es preciso tenerlos porque por ahí se les protege, y por otra parte de ellos no viene la información y la formación; y después de todo esto ¿no estará demás lo de los Legionarios?

No; porque los católicos, aun muchos de los que tienen tantas cosas a que atender, saben hallar recursos con que alimentar la vanidad, y dinero con que satisfacer mil caprichos completamente inútiles, cuando no perjudiciales; no venimos, pues, a pedirles que dejen desatendidas todas aquellas obligaciones; sino a rogarles que del presupuesto de sus gastos inútiles, que de la vanidad, el capricho, el espectáculo, etc., etc., resten la cantidad previa para figurar al menos como Legionarios de la Buena Prensa.

¿Tendrán motivo para negarse?

Fr. P. J. Cerdà, T. O. R.

(De la simpática revista de la V. O. T. «El Heraldo de Cristo».)

Monseñor Duchesne

Traducidos de *L'Observateur Romano* del día 6, llegado ayer a Palma:

Monseñor Duchesne ha escrito al Emmo. Cardenal Prefecto de la Sagrada Congregación del Índice la siguiente carta.

Escuela Francesa de Roma

Palacio Farnese

Roma, 5 de Febrero de 1912.

Eminencia:

Hijo fiel de la Iglesia, debo someterme a sus decisiones; declaro, pues, a V. E. que me inclino respetuosamente ante el Decreto de la Sagrada Congregación del Índice relativo a mi libro.

Dignos aceptar, Eminencia, el testimonio de mi profundo respeto.

L. DUCHESNE.

A Su Eminencia el Cardenal Della Volpe, Prefecto de la S. C. del Índice.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

La venida del dios Momo

Una fiesta elegante

El tiempo, en su vertiginosa carrera, nos presenta, cual en una película cinematográfica, las cuatro estaciones del año que van turnando y sucediéndose en perfecta tranquilidad y armonía. Ellas nos presentan sus producciones cual los árboles sus frutos, y la coqueta primavera saliendo de un nido de pájaros y flores, nos brinda, al nacer, el alegre y disoluto Carnaval, tiempo dedicado a la universal locura.

Las gasas, flores artificiales y rasos de colores llamativos que vemos expuestos en los escaparates de las tiendas, como única mercancía tentadora; las máscaras y disfraces de múltiples colores y formas que, como reclamo, vemos colgando, murgientos, lacios y llorosos, de los balcones de algunas de nuestras honorables callejuelas, nos indica que el dios Momo va llegando, sonriente, alborozado, en su cascabelera carroza.

Se auguran variedad de fiestas y diversiones con que, por costumbre, se va a obsequiar en este año al ilustre personaje. Entre las que prometen verse más lucidas, aunque no fuera más que por la originalidad del espectáculo, ha de contarse la que tendrá lugar en los esplendidos salones de la noble familia Gual de Torrella. Como bandada de ligeras mariposas aduirán las elegantes, vestidas con ricos kimonos japoneses de colores de arco-iris, ceñidos con anchos fajones recamados de oro y plata, para ejecutar el copiado baile de la zarzuela *La taja de*

de movimientos comedidos y graciosos con artístico manejo del ancho ropaje.

Es de esperar que dicha fiesta ofrezca el mismo espectáculo que sería para nosotros el de una danza ejentada por las verdaderas hijas de Oriente, las émulas de Terpsicore, para las cuales no han tenido los viajeros, desde Lottí hasta Sir Edwin Arnold, más que frases de encomio sobre sus figuras delgadas, menuditas y graciosas; sobre sus abundantes, negras y ondulantés cabelleras, nítidas y lustrosas como el azabache; sobre sus grandes y dulces ojos; sobre sus rostros de un moreno mate; sobre su trato revelador de una educación exquisita, y, en fin, sobre la encantadora coquetería de sus toillettes.

El mal, el grave mal que, como consecuencia lógica, se saca, en todos los pueblos y naciones del mundo, de la visita del dios Momo, está en la forma grotesca, soez, desenfrenada y necia con que se le recibe y agasaja en las más de las partes.

¡Ojalá que todas las fiestas de los días carnavalescos fuesen de la índole de la que se ensaya en dichos aristocráticos salones, que, dados la seriedad de la noble casa y el buen nombre de las danzantes, no saldrá de los límites de la moralidad y el decoro!

R.

Juicios de Dios!

(Histórico)

No lo ví por mis propios ojos; pero me lo contó testigo presencial que me merece el más entero crédito.

Era el día 28 del mes de Mayo del pasado año 1911, cuando ocurrieron los sangrientos sucesos de San Feliú de Llobregat, entre republicanos y tradicionalistas.

El testigo, sacerdote mallorquín, que reside en la Ciudad Condal, y cuyo temple y valor ha demostrado en varias ocasiones, refiere que después de comer el citado día, á eso de las trece, él y cuatro seglares que no habían podido asistir á las funciones religiosas celebradas durante la mañana por los jaimistas en San Feliú, salían del Circolo Tradicionalista barcelonés para ir á tomar el tren que les conduciría á aquel pueblo, á fin de hacer acto de presencia en el mitin de la tarde.

Como nota típica y demostrativa del carácter y del entusiasmo que guiaba á los cinco expedicionarios, conviene hacer notar que uno de los cuatro seglares que acompañaban al sacerdote llevaba la clásica boina encarnada puesta. Los demás la llevaban á prevención en uno de sus respectivos bolsillos para cuando se les antojara exhibirla y cambiarla por el sombrero.

Una vez personados tan buenos amigos en la estación del paseo de Gracia, y antes de penetrar en el local, notaron ya afluencia allí de tipos... sospechosos, que, procedentes de la capital los unos y recién llegados de los pueblos cercanos los demás, esperaban también tomar billete... sin duda para acudir al mismo San Feliú, correspondiendo así á la cita circulada por la demagogia barcelonesa de congregarse todos en dicho pueblo, al objeto de ver si acababan de una vez con la propaganda tradicionalista y con los *aplechos* del jaimismo catalán.

Pronto se convencieron nuestros cinco amigos de que su presunción era verdad y de que con tanta y tal compañía les esperaba un viaje tan incómodo como tal vez accidentado. Sin embargo, el detalle de llevar boina encarnada el tradicionalista que hemos dicho que la llevaba puesta, hizo pensar á los numerosos expedicionarios radicales que... podría no ser todo el monte orégano... radical en el ambiente que respiraban, máxime no conociéndose ellos mismos unos á otros.

Esta circunstancia favoreció á los cinco jaimistas, quienes ni tardos ni perezosos, ni por pensar acobardados, una vez tomado el billete se abrieron paso, y acomodaron en el tron confundidos con los radicales é imponiéndose desde luego por su decisión, á primera vista demostrada, teniendo en cuenta el hábito talar del sacerdote y el distintivo del gorro colorado del seglar, alardes que vinieron á acrecentarse dentro del coche al efectuar, como efectuaron, los tres restantes seglares amigos nuestros el trasteo del sombrero por la boina igualmente encarnada que llevaban á prevención.

Suponiendo el sacerdote que una vez convencidos los radicales de que ellos representaban casi la mayoría absoluta dentro del tren le harían blanco entonces de sus cuchufletas, si no de algo más, pudo lograr, á fuerza de ligereza y algún empujón de su potente humanidad, sentarse en uno de los ángulos del coche, atiborrado de pasajeros, y así desde su asiento vería todos los movimientos que hiciesen y

tramasen aquellos exaltados. Los otros cuatro amigos, caladas las boinas rojas y puesta una mano en el bolsillo del pantalón, quizás para acariciar algún argumento de polémica decisiva, estaban de pié mezclados y distribuidos entre aquella apretada masa.

Los primeros momentos de la marcha pasaron tranquilos. Después, habiendo pasado el primer momento de conocer los radicales; pero sin dejar de comprender por eso que cuatro boinas coloradas, tan resueltas como las que había allí dentro, era conveniente respetarlas, se limitaron por de pronto los más cercanos al sacerdote á guiñarse el ojo y á rumiarse sandeces. Luego, á medio camino de San Feliú, uno de aquellos energúmenos, que se había distinguido por sus irrespetuosidades dirigidas al sacerdote, rompió á cantar á toda voz cierta asquerosa y blasfema canción, cuyo comienzo era:

«La Mare de Deu estave trista, y Sant Joseph le consolava...», terminando con una infame porquería digna tan sólo del desdichado que la entonaba y de los amigos que, jaleándola, la aplaudían.

Mas aquí el cantador creyó del caso mirar al sacerdote paraver efecto que le había causado la estrofa. ¡Tal no hiciera! El sacerdote, como quien estuviese sentado sobre ascuas, se removía en su asiento, y por prudencia, á fin de no agravar la situación de los otros cuatro carlistas, se limitó á contestar con una mirada aguda y penetrante, á la de aquel energúmeno blasfemo y comprometedor. Una mirada á veces es un anatema, un emplazamiento ó una sentencia; así lo fué, como luego se verá, para aquel desdichado que, como previendo su desastroso fin, perdió las ganas de repetir la cantata, y por más que sus compinches le animaron á ello, incitándole al mismo tiempo al jolgorio y al escándalo, apenas volvió á hablar durante lo que restaba de trayecto, notándose en su semblante desde aquella escena una marcada preocupación.

Parado el tren en San Feliú, los cinco amigos tradicionalistas, que no se habían perdido de vista dentro del coche, saltaron y se juntaron procurando y consiguiendo ser de los primeros que salieran de la estación. A la salida encontraron un correligionario que se examinaba, al mitin, y allí se fueron con él, serenos, sonrientes y devotos, como quien va á cumplir con un sagrado deber.

Los radicales, por su parte, tumultuosamente salieron de la estación, y vomitando blasfemias y groserías y cantos obscenos, se encaminaron también al sitio donde debía enardecerse la sangre prediciéndose, en nombre de la libertad de pensamiento, el exterminio de los de la reunión de enfrente que no pensaban igual.

Lo sucedido después, ó sea á la terminación de los respectivos mitins, lo relataron oportunamente los periódicos, y fué una triste consecuencia de haber tolerado la autoridad ambos actos en un mismo pueblo, en un mismo día y hasta a una misma hora. Lo que empezó por una simple escaramuza, por haber los radicales golpeado y arrojado la boina y desbalijado uno cuartos á un muchacho del Reguete Jaimista, terminó con una verdadera batalla campal. Cinco republicanos pagaron con su vida las intemperancias y provocaciones del radicalismo lerrouxista barcelonés, amén de una infinidad de heridos que les ocasionó el arrojó, la decisión y la bravura de los provocados; sin embargo, al huir maitrechos los provocadores, tuvieron tiempo aún de esbarse en un tradicionalista solo é indefenso que encontraron en la estación, y al cual arremetieron furiosos, asesinándole.

Después de ocurridos estos deplorables sucesos, en los que nuestro amigo el sacerdote de referencia había intervenido por manera incidental principalmente para defenderse de cierto lerrouxista que de desuido iba á atravesarle con un estoque, y á cuyo individuo, al notarle nuestro amigo, derribó de un soberbio puñetazo arrebatándole el arma, que conserva hoy todavía como preciado recuerdo; después de esto, y cuando escarmentados habían tomado casi por asalto los radicales el tren que les debía retornar á Barcelona, se dirigieron en manifestación á la estación los jaimistas para tomar también otro tren posterior.

Á nuestro amigo el sacerdote suso dicho se le ocurrió entonces asomarse á una sala de la estación, en donde estaban depositados provisionalmente, junto con el infortunado carlista Hilario Aldea, alevosamente asesinado en aquel mismo sitio, los cadáveres de los radicales muertos á consecuencia de la pelea, y cuál cadáver diría el lector que reconoció en primer término nuestro amigo. ¿Pues el del radical

aquel autor á la subida, dentro del tren, de la consabida grosera y blasfema cantata...

Juicios de Dios!

Antonio Vidal Vaquer.

Palma de Mallorca, 30 de Enero de 1912.

Curiosidades

Millonario de un día

John Mac Devit, minero de Wilkes Barres, habiendo reunido, á costa de muchas economías, una prima de 1.500 dólares, quiso permitirse hacer la vida de millonario durante una jornada. Mandó que le pusieran un tren especial, y acompañado de un médico, un secretario y una ayuda de cámara dirigióse á Nueva York.

Apeándose en el Hotel Waldorf Astoria, tomó para sí y sus acompañantes un alojamiento á razón de diez guineas por día, y fuése á comer. En la mesa gastó unos diez dollars; pero el suplemento fué de quince dollars por barba.

En un palco de proscenio de un café concierto, admiráronle rodeado de su médico, su secretario y su ayuda de cámara; luego, antes de acostarse visitó algunos «lobsterpalaces», donde obsequió

á todos los concurrentes con calamares, ostras y champagne. Al día siguiente, recorrió la ciudad entera, y por la noche, no le quedaba ya un céntimo.

Afortunadamente, habiendo contado los periódicos la aventura, el público se interesó por aquel extravagante. El Waldorf, satisfecho de un huésped que atraía á los curiosos, hizo saber que podía prolongar allí gratuitamente se estancia; la Compañía del ferrocarril que le había conducido le participó que siempre y cuando desearse volver á las minas de Wilkes Barres, tendría un vagón dispuesto.

Tranquilizado así para lo sucesivo, John Devit confióse cordialmente á los reporteros. Está satisfecho á más no poder de la franquicia que llegó á permitirse y no le duele haber empleado en ella su dinero. Con todo, el oficio de millonario le parece menos envidiable de lo que creyera. Es una profesión costosísima. Una cosa le parece enormemente cara: el carnaje con taxímetro. Cada vez que lo tomaba, escandalizábase Devitt viendo hasta que punto absorbía el contador los dollars. «Un millonario que toma esos carnajes, dice, no lo será durante largo tiempo».

Información

Legionarios de la Buena Prensa

Coro 62 (Fornalutx)

Laureado

D. Miguel Morey Fluxá

De fila

D. Benito Barceló Ros

» Antonio Albertí Albertí

» Juan Busquets Sastre

» Bernardino Estades Solivellas

» Antonio Mayol Vicens

» Juan Arbona Albertí

» Bernardo Albertí Arbona

D.ª Teresa Solivellas Arbona

» Margarita Estades Solivellas

» Paula Albertí Arbona

Coro 63. (Inca)

Laureado

D. Miguel Ferragut

De fila

» Pedro Amer

» Juan Perras

» José Gonzales

» Miguel Fe

» Pedro Reus

» Miguel Rayó

» Jaime Coli

» Juan Buadas

» Jaime Estelrich

» Antonio Coli.

Laureada de honor (Sóller)

D.ª María Rullán Rullán.

En el Seminario

El XIV Certamen científico-literario

El *Bolletín Oficial del Obispado de Mallorca* publica, en su último número, el siguiente edicto de nuestro Rvdo. Prelado, sobre el XIV Certamen científico-literario, que ha de celebrarse en el Seminario Conciliar.

Dice así:

«A Nuestros amados seminaristas, salud y bendición.

Con la satisfacción que causa el resultado de los Certámenes anteriormente celebrados en este Seminario, y con la esperanza que inspiran los talentos, la aplicación y la docilidad de sus alumnos, publicamos el que ha de efectuarse en el presente año, y que será el décimo cuarto en la serie no interrumpida de los que hemos visto llegar á feliz término.

Así como se nos hacen recomendables los que acuden á Nuestra pastoral invitación, no podríamos menos de reprobar el retraimiento de los que, ora por sus dotes, ora por deberes de otro orden, han de considerarse llamados especialmente.

Todos los que se sienten con fuerzas, lo están; y á ninguno ha de aljar la dificultad de conseguir la ofrecida recompensa, pues Dios la otorga siempre á la voluntad buena y recta.

Temas y premios

I.—Exégesis y Arqueología Bíblica. —Los *Rimmonim* del Tesoro de la Catedral Basílica de Mallorca. Notas descriptivas históricas y exegéticas.

Premio ofrecido por el Sr. don Antonio J. Mora, Prefecto de Disciplina del Seminario.

V.—Semblanza del mallorquín Miguel Tomás de Taxquet, Obispo de Lérida.

Premio ofrecido por el Ilmo. Cabil-do de Mallorca.

VI.—Relación y explicación de locuciones y costumbres cristianas de los pueblos de Mallorca.

Premio ofrecido por Nos.

VII.—Monografía histórica de alguna de las iglesias de Mallorca.

Premio ofrecido por el Claustro de Profesores del Seminario.

VIII.—Ensayo histórico sobre uno de los pontificados del siglo XIII, XIV ó VX en esta Iglesia de Mallorca, acompañado con trasuntos de documentos inéditos y con la bibliografía de todos los trabajos que de alguna manera se refieran al asunto.

Premio ofrecido por el M. I. Sr. don Mateo Rotger, Canónigo.

IX.—Estudio sobre los Aeroplanos.

Premio ofrecido por el M. I. Sr. don D. Sebastián Maimó, Maestrescuela.

X.—Estudio acerca de la primera parte de la Misa, llamada de Catecúmenos.

Premio ofrecido por Nos.

XI.—Análisis rítmico y melódico de los graduales de segundo modo.

Premio ofrecido por Nos.

XII.—Examen y refutación de alguno de los errores actuales en materia sociológica.

Premio ofrecido por el M. I. Sr. don Antonio María Alcover, Magistral.

Condiciones

1.—Los trabajos sobre los temas VII, VIII, IX y XI habrán de escribirse en castellano como también el análisis gramatical de los fragmentos señalados en el II y III.—Para el tema IV podrán usarse el mallorquín, el castellano ó el latín.—Para el V y VI el mallorquín ó el castellano.—Para el X y XII el castellano ó el latín.

2.—Para el tema VIII podrán consultarse los documentos del Archivo Histórico de la Iglesia Mayoricense, sacando las copias necesarias en folios rubricados por el señor Director del mismo.

3.—Los trabajos serán enviados al Secretario de Estudios del Seminario, antes del día diez y siete del próximo Septiembre.

4.—Los trabajos irán señalados con un lema, y éste se repetirá en el sobre cerrado que contenga la cédula donde dicho lema estará suscrito por el autor.

5.—El Tribunal que nombremos podrá declarar desiertos los temas, y indicar los *accessit* y menciones honoríficas.

6.—En el Edicto de apertura del próximo curso se señalará el día de la celebración de este Certamen.

Dado en Palma, á los diez y ocho de Enero de mil novecientos doce. Pedro, Obispo de Mallorca. (L. X. S.)—Por mandato del Rdo. Obispo, mi Señor, Lic. Bartolomé Pascual Let. Srío. >

DE LA PROVINCIA

MALLORCA

Lluchmayor, 7 de Febrero de 1912

El pasado domingo, en el local del Circolo de Obreros Católicos, se reunió la Junta del Pósito, bajo la presidencia del Rdo. Sr. Cura Económico, D. Andrés Mas.

La mentada Junta quedó muy satisfecha del resultado del balance y de lo bien que funciona esta entidad canónica destinada á favorecer á la clase menesterosa.

El presidente del Circolo y ferviente católico don Juan Mojer elogió la obra social que viene realizando esta entidad y en especial dirigió los elogios á la Escuela Graduada que sostiene.

Nuestra efusiva enhorabuena á nuestra primera autoridad eclesiástica y al celoso é inteligente Vicario Rdo. D. Juan Jaume, Gerente del Pósito, por su acertada administración.

El almendrón se paga en esta plaza á 111'50 pesetas el quintal, las almendras á 33 pesetas el hectolitro y el trigo á 17 pesetas la cuartera.

El estado de los campos es bueno. Durante el día de ayer cayó abundantemente lluvia en esta población.

Corresponsal.

En Ibiza

El Congreso Agrícola

Las diferentes comisiones que fueron nombradas ha poco y á cuyo cargo ha de estar cuanto debe hacerse en Ibiza con motivo de la celebración del Congreso Agrícola, se han reunido en el local de la Cámara de Comercio, con objeto de acabar de constituirse.

Las reuniones tuvieron lugar puntualmente á la hora fijada para cada una de ellas, haciéndose los siguientes nombramientos:

Comisión organizadora.—Presidente, D. Mariano Riquer. Secretario, D. Bernardo Tur.

Comisión de festejos.—Presidente, D. Antonio Albert. Secretario, D. Juan Martí Bonet.

Comisión de alojamiento y excursiones.—Presidente, D. Vicente Pereyra. Secretario, D. José Guasch.

Comisión de Hacienda.—Presidente, D. Ignacio Wallis. Secretario, D. Antonio Riera Costa.

Comisión de propaganda.—Presidente, D. Francisco Escanellas. Vicepresidente, D. José Ferrer Verdera. Secretario, D. Francisco Medina.

Junta de reformas sociales

Reunión de anoche

Anoche se reunió en el Ayuntamiento la Junta local de reformas sociales.

Presidió el acto el Alcalde, Sr. Pou, asistiendo los Sres. Rosselló, Vicens, Figuerola, Juan, Liadó, Paul, Simó, Paig, Oliver, Coll, Banzá y el Inspector provincial del trabajo, Sr. Sanchó.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta de un informe emitido por la Comisión Inspectora referente á varias denuncias hechas contra algunos dueños de establecimientos, por infracción á la ley del descanso, por el que se propone sean amonestados de oficio aquéllos, privándoles que en caso de reincidencia serán multados; cuyo informe fué aprobado por la Junta.

Se ocupó la Junta sobre las quejas producidas por algunos industriales, quienes se lamentan de la competencia ruinosas que se les viene haciendo por parte de los vendedores ambulantes que en la plaza Mayor ocupan puntos fijos; acordándose el estudio de dicho asunto, para proceder en consecuencia.

El señor Inspector dió cuenta de cierta visita girada á algunos establecimientos de esta ciudad, donde se había denunciado se infringía la ley de protección á las mujeres y niños sobre cuyo asunto se abrió discusión, tomando parte en ella los señores Paul, Banzá, Oliver y Simó con viniendo en la necesidad de hacer cuanto sea posible para que no sea infringida dicha ley.

El señor Simó llamó la atención de la presidencia referente al continuado abuso que vienen cometiendo ciertos dueños de comercios de las calles de San Miguel, Jaime II y Sindicato, quienes infringen la ley del descanso.

La presidencia ofreció atender el ruego del señor Simó.

Y se levantó la sesión.

EN LA CASA DE LA VILLA

Comisión de Fomento y Beneficencia

Ayer se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia.

Se aprobaron varias cuentas, se concedieron dos permisos para instalar unos motores, se acordó la devolución

de una fianza al contratista Sr. Garau y Sastre y se acordó proceder á la recepción de unas obras verificadas por dicho señor en el Cementerio.

En vista de una solicitud del Comisario Regio se acordó informar favorablemente la petición de que en el muelle se establezca una estación sanitaria para los animales procedentes de la península.

Comisión de Ensanche y Murallas

Para este medio día se halla convocada la Comisión de Ensanche y Murallas.

Comisión especial de aguas

El señor Alcalde, atendiendo una indicación hecha por el señor Obrador en la última sesión, ha convocado para esta tarde, á las cuatro, á la Comisión especial de aguas, el objeto de ocuparse en la cuestión del pleito y estudiar la manera de hacer pronto á la agua para el caso de que se presente ésta en el próximo verano.

Un proyecto

El Congreso periodístico

Más adhesiones

La Comisión organizadora del proyectado Congreso periodístico ha recibido la adhesión de los siguientes señores:

Don Luis Planas, redactor de El Liberal, de Barcelona.

Don Antonio Llinás Coll, redactor de CORREO DE MALLORCA.

Don Félix Escalas, vice-secretario de la Cámara de Comercio de Barcelona.

Don Juan Bosch Durán, redactor de La Región.

Don Felipe Guasp Vicens, director de El Diario de Palma.

Don José Francitorra, redactor de La Última Hora.

Don Antonio Piña Forteza, corresponsal en Palma del diario barcelonés La Tribuna.

Y don Juan Rosselló Villalonga, Pbro. y redactor de El Noticiero Popular, de Ciudadela (Menorca).

Corresponsal.

Para los heridos de Melilla

El concierto Para Lago

La señorita Para Lago ha dirigido al público, por medio de la Prensa, la siguiente invitación para el concierto que ha de dar en el Teatro Principal á beneficio de los soldados heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla:

«La benévola acogida que por las Corporaciones, autoridades y prensa ha obtenido mi propósito de dar un concierto á beneficio de los soldados enfermos y heridos en Melilla, despierta mi audacia y me lleva á solicitar el apoyo de Palma de Mallorca.»

Seguramente la inexperiencia me conduce á pretender un honor superior á mis merecimientos, pero lo que á estos falta sobre á la hidalguía mallorquina y á ella me apoyo.

Al pueblo en general, sin ninguna clase de distinciones, á la masa social que siempre compartió el dolor de sus semejantes invito á que contribuya conmigo á rendir tributo á los hermanos muertos que en Africa defienden la bandera de la patria.—Para Lago»

Hé aquí el programa del concierto:

Primera parte

1.º Suite.—Bach.

a Preludio.

b Sarabande.

c Passepied.

d Minuetto.

2.º Gavota.—Marqués.

3.º Sonata en re.—Sclaratti.

4.º Sonata en do.

Segunda parte

1.º Sonata en re.—Mozart.

a Allegro.

b Adagio.

c Allegretto.

2.º Noveleta.—Schumann.

3.º Romanza.

4.º Capricho.

Tercera parte

1.º Andante.—Beethoven.

2.º Iriana.—Albeniz.

3.º Sonata en la.—Sclaratti.

4.º Sonata en re.

Los precios que registrarán son los siguientes:

Batacas con entrada. 3'00 Ptas.

Delantero de tertulia. 0'75 »

de paraíso. 0'50 »

siendo su residencia las habitaciones particulares de la Capitanía General, que recibirá el Conserje de 9 á 1 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

Aprovechamos gustosas esta ocasión que se nos presenta, para ofrecerse suyas afimas. s. s. q. b. m.—La Presidente, Mercedes Manzanares de Molins.—La Secretaria, La Marquesa de Zayas.—La Tesrera, Isabel Sureda de Carlos.»

El «Circolo de Bellas Artes»

Anteanoche, en el Circolo de Bellas Artes, y citados por los señores de la Junta directiva, se reunieron los socios artistas de la misma.

Asistieron los señores Banzá, Fuster, Anckerman, Pallicer, Guanyabens y Grauchas.

Explicado el objeto de la reunión, que era el de estudiar la manera de abrir un concurso de bocetos para la confección de una carroza para figurar en la cabalgata de carnaval al objeto recoger fondos para aliviar la situación de los heridos y familias de los muertos en la campaña del Rif, los reunidos acordaron que, en lugar de celebrar un concurso, se reúnan todos los socios artistas y, de común acuerdo, confeccionar un boceto único, el que será presentado á la Junta de Damas para su aprobación.

Entre los reunidos reinó mucho entusiasmo.

El Festival del «Veloz»

Como ya dijimos, la fiesta deportiva que, para allegar recursos á la suscripción iniciada por la Junta Regional de Damas con destino á los soldados heridos y familias de los muertos de la actual campaña, se celebrará en el Velódromo de Tirador, organizada por el Veloz Sport Balear, tendrá lugar el próximo domingo, día 11, á las tres de la tarde.

El partido de foot-ball promete resultar muy reñido. Hé aquí los jugadores que formarán los teams:

Aules, Ripoll (A)

Arbona L.—Monserat (J)

Losaia E.—Ros G.—Malberti (J)

Castañer (S)—Alfarr (M)—Ritort (J)—Socias (J)—Ila-bres (P)

Blancos, Alcover (P)—Hipólito (F)—Ferrer (B)—Vidal (G)

Ensenat-Gordiola (G)—Florest (F)

Cabrer (P)—Elvira (J)

Homs (F)

Corresponsal.

La glosopeda

Han sido dadas de alta las reses atacadas de glosopeda que existían en los predios Can Blau y Can Granada.

Los veterinarios municipales ordenaron la cremación del estiércol existente en los establos de ambos predios.

La enfermedad sigue su curso, habiéndose dictado energías medidas para evitar su propagación.

Canongía vacante

Esta mañana, á las nueve, han puntuado para la homilía en castellano que han de pronunciar mañana á las once y á las doce, respectivamente, los Rdos. Dr. D. Jaime Borrás Bullán y Lic. D. Juan Quesgas y Prats.

El punto escogido por el Sr. Borrás, comprende los Capítulos XII, XIII y XIV del Evangelio de San Lucas; y el escogido por el Sr. Quesgas, los Capítulos X, XI y XII del Evangelio de San Mateo.

El Patronato Obrero

Visitas á la Cárcel

Como los otros meses, el próximo domingo 11 de Febrero, los Seglares Católicos, á las cuatro de la tarde, visitarán los presos de la cárcel. El Rdo. D. José Auba dará la conferencia á los reclusos.

A las tres y media marcharán del Patronato los que allí estén reunidos; los otros podrán acudir directamente á sus propias casas, procurando puntualidad.

Siete Domingos á S. José

El domingo próximo, 11 de Febrero, será el 2.º de la serie. A las siete y media Comunión y plática en Montesión. Por la tarde, á las tres, en el Patronato, el ejercicio á S. José y plática. Ouiden los padres de que sus hijos honren á S. José con tan provechosa devoción.

Teatro del Patronato

El próximo domingo, á una función de la temporada Hé aquí el programa:

1.º Sinfonía.

2.º Un criat nou.

3.º Casa tranquila.

4.º Intermedio musical.

5.º y último, Mestre Fornari.

A las cinco en punto. Habrá bandeja.

Notas de sociedad

Nuestro Director

Á consecuencia de fuerte catarro, se ve obligado á guardar cama nuestro estimadísimo Director, Sr. D. Juan Ramis de Ayreflor.

Desearíamos pronto y completo restablecimiento.

De viaje

Es esperado en Mahón D. Spiridion R. de la Encina, acompañado del señor Barón de Güell.

Corresponsal.

Almacenes MONTANER

2, SINDICATO, 10 Y 1, MILAGRO, 11

Recibidos grandes surtidos en todas las secciones para SASTRERIA.—MODISTO.—CONFECCIONES DE ABRIGOS PARA SEÑORA.—PRECIOS SIN COMPETENCIA

EN «CAN BITLA» SINDICATO 33 y 35.—Liquidación enorme por definitivo cierre del establecimiento

—Esta noche, á bordo del vapor correo Miramar, saldrá para Barcelona, desde donde marchará á San Sebastián de la Gomera, el Ingeniero de la Sociedad anónima de Construcciones recientemente formada con elementos de este país, nuestro amigo D. Fernando de León.

El objeto de dicho viaje es inspeccionar las obras que se están efectuando en aquella isla por cuenta de la Sociedad.

El señor de León, á su regreso, pasará por Adra con el mismo fin.

Restablecimiento

Se halla completamente restablecido la dolencia que le ha retenido varios días encama nuestro particular amigo el secretario de este Gobierno civil, don Francisco Ceballos.

Posesión

Se halla posesionado del mando del Escuadrón de cazadores de Mallorca el comandante de caballería D. Jaime Oleza Cabrera.

Á Melilla

El Coronel jefe del Estado Mayor de esta Capitanía general, D. Rafael Moreno Castañeda, ha solicitado ser destinado al Ejército en operaciones en Melilla.

DEL MAR

Salidas.—Ayer tarde, á las cinco, salió para Argel el vapor correo Balear.

El vapor correo Miramar, que debía salir anoche para Barcelona, á causa del mal tiempo, aplazó su salida para aquel puerto hasta esta noche.

También la ha aplazado para Cabrera el vapor correo Ciudad de Palma.

Desbanchados.—Este medio día saldrá para Ibiza y Alicante el vapor correo Lulio.

Esta noche, á las seis y media, saldrá para Barcelona el vapor correo Miramar.

Ejercicios espirituales

He aquí el programa de los Ejercicios espirituales que han de celebrarse en San Felipe Neri:

Lunes, 12 de Febrero.—Al anocheecer se dará principio á los Ejercicios espirituales que para toda clase de fieles suelen practicarse estos días.

Continuarán dichos Ejercicios en la forma siguiente:

A las seis de la mañana, meditación durante una Misa y acto seguido la plática; á las diez, meditación durante una Misa y después plática; al anochecer, Rosario, meditación y plática.

Martes, 13, y días siguientes.—Continuarán dichos Ejercicios en la forma siguiente:

A las siete de la mañana habrá Comunión general; á las cuatro de la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, un rato de oración mental y las letanias; y al anochecer el Rosario, Trisagio, plática final, estación y Bendición Papal después de la reserva de S. D. M.

Todos los fieles que asistieren á estos Santos Ejercicios pueden ganar diez años de perdón por cada plática que devotamente oyeren, en virtud de una especial concesión hecha á los Padres de dicha Congregación para cuantos oyeren cualquiera de sus pláticas por el Papa Clemente XI el 27 de Marzo de 1713.

También pueden ganar los mismos otros doscientos días de Indulgencia por cada plática y una Plenaria los que, habiendo oído al menos cinco, confesados y comulgados asistieren á la Bendición Papal que se dará después de la plática final de dichos Ejercicios, por gracia personal de cada uno de los Padres de la misma Congregación, obtenida del Sumo Pontífice Pío X.

Nota comercial

Mercado de Sineu

En el último mercado rigieron los siguientes precios:

Candeal, 18'50, ptas. cuartera.

Trigo, 17'75, á 0'00 id.

Habas mallorquinas, 16'00, id.

Id. forasteras, 15'25 id.

Cebada 10'00, id.

Id. forastera, 7'50 0'00 id.

Id. forastera, 7'00 id.

Garbanzos, 25'00, id.

Qijias, 21'00, id.

Judías blancas, de 33'00 á 0'00 id.

Cañaño blanco, 60'00, quintal.

Id. negro, 54'00, id.

Patatas, 8'00 á 0'00 id. el quintal.

Boniatos, 3'50 id. id.

Queso, 45'00.

Algarrobos, 6'00 quintal.

Almendras, 32'00 cuartera.

Aceitanas, 0'50 almud.

Gallinas, 0'85, tercia.

Pollas, 0'80, id.

Huevos, 1'10, docena.

Corresponsal.

A LOS SEÑORES SACERDOTES

CASA ESPECIAL PARA ORNAMENTOS Y HABITOS TALARES de Julián Rosselló

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Gran existencia en damascos rasos y brocateles, para Ornamentos.—Galones, flejos y puntillas, en oro y plata finos, entreños y falsos.—Hilos, canutillos, lentejuelas y piedras para bordados.—Telas propias para hábitos talares y confección de los mismos.—Sombreros, bonetes y casquetes.—Bajos alba y tela hilo, para la confección de los mismos.—Cingulos y toda clase de pasamanerías para ornamentos.—Especialidad en la restauración de ornamentos antiguos.—Representante exclusivo en Mallorca, del acreditado incienso de la fábrica del Dr. Sastre y Marqués, de Barcelona.

PÍDANSE MUESTRAS DE INCIENSO

Mercado de Inca

En los contratos celebrados han regido los siguientes precios:

Almendrón, de 0'00'00 á 0'00'00 pesetas

Trigo, de 17'50 á 0'00 pesetas los 42'82 Kg. (quintal).

Cebada del país, 10'25 á 0'00 id.

Id. forastera, 4'925 id.

Avena del país, de 8'25, á 0'00 id.

Id. forastera, 7'50 á 0'00 id.

Garbanzos, de 25'00 á 0'00 id.

Maiz, de 17'00 á 0'00 id.

Habichuelas, (confits), de 28'00 á 0'00 id.

Id. pintadas, 00'00.

Frijoles, de 33'00 á 0'00 id.

Habas para cocer, 19'00 á 0'00 id.

Id. ordinarias, de 16'00 á 0'00 id.

Id. para ganados, de 15'00 á 0'00 id.

Patatas, 7'00, quintal.

Moniats, 3'50, id.

Acete, de 80'00 á 100'00, la Somada mallorquina.

Inca, 8 Febrero de 1912.

Corresponsal

En Sóller

La antena radiotelegráfica, de rribada

En el Gobierno civil se ha recibido esta mañana la siguiente comunicación de la Benemérita del puesto de Sóller:

«Á la una del día de hoy (ayer), á consecuencia del fuerte viento reinante en este término, ha sido tirada al suelo por aquél la antena de la estación radiotelegráfica enclavada en el punto denominado Punta Grossa.»

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Guillermo, duque de Aquitania, ermitaño cr.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Magdalena en honor de San Guillermo y por varios difuntos: Ex-diosión á las siete y media y misas rezadas; á las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad, con sermón por el R. don Lorenzo Riber, Pbro; al anochecer: Rosaró, meditación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en San Felipe Neri: Todo como el día anterior.

En la misma iglesia, en la noche del 10 al 11 Adoración Nocturna por el turno de San Felipe, que se aplicará en alivio de un enfermo.

Visita.—Á Nuestra Señora de la Salud, en San Miguel (Privilegiada).

Sueltos y noticias

Reyerta.—El Alcalde ha multado á dos mujeres que sostuvieron una fuerte reyerta en la plaza del Peso de la Paja.

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid Las Cortes

Madrid, 9 (1'00)
CONGRESO
La sesión del Congreso se ha abierto a las 3'50 de la tarde. Preside la sesión el señor Conde de Romanones.

Se da cuenta de la renuncia del acta de diputado, hecha por don Luis Ferrer.

El diputado señor Quejana señala el fracaso del Ayuntamiento de Madrid en la institución del impuesto de consumos. El Ayuntamiento—dice—mantiene todo el personal que estaba empleado cuando existía el impuesto de consumos, y esto lo hace con la excusa de otros impuestos.

Solicita que se tomen medidas contra el Ayuntamiento.

Contéstale el Ministro de Hacienda, señor Rodríguez, manifestando que no puede suspender al Ayuntamiento.

Interviene en el asunto el Alcalde de Madrid, señor Franco Rodríguez, declarando que los impuestos establecidos, después de la supresión de consumos, son legales, y que, si se cobran a la entrada de la ciudad, esto se hace para beneficiar a los comerciantes.

El diputado de la minoría jaimista señor Llorens protesta de que los contratistas de obras públicas no cobren los atrasos que se les adeuda. Pide una relación de los créditos arbitrados por el Ministerio de Fomento.

Los Sres. Ortño y González Besada protestan contra los créditos arbitrados por el Ministro de Fomento, señor Gasset.

Este hace uso de la palabra, y dice que no se han pedido más créditos que los presupuestados.

Éntrase en el orden del día. Continúa la discusión del articulado del proyecto de aplicatorios.

Léese una proposición incidental de los radicales, desechándose en votación nominal.

Preséntase otra proposición convirtiendo la Comisión de aplicatorios en otra Comisión permanente.

Y se levanta la sesión.

SENADO
La sesión del Senado se ha abierto a las 3'50 de la tarde.

Hay desanimación en la Cámara.

El Sr. Polo y Peyrolón dice que explicará la interpelación que anunció el Obispo de Jaca sobre la reorganización de la Escuela superior del Magisterio.

El Presidente de la Cámara manifiesta al Sr. Polo y Peyrolón que el Frelado de Jaca ha anunciado que vendrá él mismo a explicar. El señor Polo asiente a que así se haga.

El Marqués de Ibarra ocúpase del estado sanitario de Madrid, reclamando medidas urgentes para extinguir la epidemia del tífus.

Contéstale el jefe del Gobierno, señor Canalejas, no dando importancia al asunto.

Éntrase en el orden del día.

Léese el dictamen sobre el articulado de la ley de Reclutamiento.

Propónese a la Cámara que debe rectificarse el artículo 326, en el sentido de exceptuar del servicio militar, en vez del servicio en filas, a los comprendidos en el caso 3.º del artículo 5.º de la ley de 1876.

Y se levanta la sesión.

Inundaciones en Sevilla

Madrid, 9 (1'00)
Tristeza.—Encarecimiento de las subsistencias.

Sevilla.—En toda la ciudad domina una profunda impresión de tristeza.

Las industrias se hallan paralizadas, y los artículos se han encarecido, especialmente los de primera necesidad, poniendo en grave apuro las clases menesterosas.

Por este motivo témense conflictos.

Sigue creciendo el Guadalquivir.—Líneas interrumpidas.—Fábricas amenazadas.

Sevilla.—El Guadalquivir continúa creciendo. Crece también el pánico.

Hállanse interrumpidas las líneas férreas de Cádiz, Málaga y Marchena. Queda inundada la Alameda de Hércules.

Comienzan a inundarse las fábricas de gas y electricidad, amenazando con dejar a oscuras a la ciudad de Sevilla.

Casas hundidas.—Acuerdo del Círculo de labradores

Sevilla.—En San Juan de Aznalfarache se han hundido tres casas.

El Círculo de labradores ha acordado repartir diariamente dos mil hogazas, mientras duren las presentes calamitosas circunstancias.

Gasset a Sevilla.—Orden de embarcar material de salvamento

En vista de la gravedad que revisten los telegramas recibidos, a última hora, de Sevilla, el Ministro de Fomento, señor Gasset, ha resuelto marchar a aquella ciudad en el tren de las ocho de la noche.

Marchará acompañado de algunos ingenieros.

Desde el Congreso ha dado órdenes para embarcar, en el mismo tren, material de salvamento.

Asuntos de Baleares

Madrid, 8 (16'00)
El general Pereyra

El Ministro de la Guerra, general Luque, ha sometido a la firma regia un decreto disponiendo que el brigadier D. Juan Pereyra cese en el mando de la primera brigada de la quinta división del Ejército en operaciones en Melilla.

El Sr. Pereyra es el nuevo diputado a Cortes por Ibiza, su país natal.

Para sustituir al general Pereyra, ha sido destinado a Melilla el brigadier D. José del Perol.

El general Carlos

También ha firmado S. M. el Rey un decreto nombrando Comandante general de los Sometenos de Cataluña al brigadier D. Enrique Carlos Gómez.

Política

Madrid, 8 (16'00)
Los opositores de telégrafos

Una comisión de opositores aprobados para el ingreso en el cuerpo de telégrafos ha visitado al Ministro de la Gobernación, señor Barroso.

La visita tenía por objeto pedir ampliación de plazas.

El Ministro prometió a los comisionados estudiar el asunto.

Proyectos que no serán ley.—¿Cambiará la situación actual?—Retraimiento comentado

Los mismos ministeriales aseguran que los proyectos de ley que el Ministro de Fomento, señor Gasset, ayer leyó en el Congreso, no pasarán de proyectos por falta de vida del Gobierno.

Dícese que la situación actual caerá por sobrevenir inevitable conflicto entre el Municipio y la Hacienda del Estado.

Existe gran alarma por saberse que, después de las modificaciones hechas en algunos ministerios, aparecerá un aumento de 70 millones.

Comúntase el retraimiento de los diputados respecto de la asistencia al Congreso.

Este retraimiento se interpreta como síntoma de la caída del Gabinete.

Madrid, 9 (1'00)
El Alcalde de Madrid desmiente la noticia de su dimisión

Esta pasada tarde se ha dicho en el Congreso que, a consecuencia de la pregunta del señor Quejana, ha dimitido el Alcalde de Madrid, señor Franco Rodríguez.

Este desmiente la noticia, afirmando que tendrá una entrevista con el Ministro de Hacienda, señor Rodríguez, y que en ella espera convencerle de que los nuevos impuestos creados por el Ayuntamiento de Madrid, después de la supresión de los consumos, son legales.

Consejo en Palacio

Madrid, 8 (16'00)
Discurso de Canalejas.—El viaje del Rey a El Ferrol

En Palacio se celebró el anunciado Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey don Alfonso.

El jefe del Gobierno, señor Canalejas, pronunció el acostumbrado discurso sobre política interior y exterior.

Entró a S. M. de los debates parlamentarios y de las noticias sobre las inundaciones registradas con motivo de los recientes temporales, y desmintió los rumores circulados sobre el tífus.

En el Consejo, S. M. el Rey dió cuenta a los Ministros de su viaje a El Ferrol con motivo de la botadura del acorazado «España», mostrándose satisfechísimo de los agasajos recibidos y de la grandiosidad de dicho acto.

La Mesa del Senado

Terminado el Consejo, la Mesa del Senado presentó a la firma de S. M. las leyes últimamente aprobadas por la alta Cámara.

Firma regia

Madrid, 8 (16'00)
De Gobernación

El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, ha sometido a la firma de S. M. el Rey las siguientes disposiciones:

Concediendo la Gran Cruz de Beneficencia a los Sres. D. Manuel Latour y D. Enrique Díaz Rocafall.

Y disponiendo que se suspendan las elecciones para la renovación de los representantes de los patronos y obreros en el Instituto de Reformas Sociales.

También dispone la forma en que se celebrará, en lo sucesivo, dicha renovación.

Además, ha sometido a la regia sanción varias otras disposiciones que carecen por completo de interés.

De Guerra

El Ministro de la Guerra ha sometido a la firma del Rey un decreto nombrando Secretario de la Dirección general de Carabineros al brigadier don Adolfo García Villanueva.

De Roma

Madrid, 8 (16'00)
«L'Osservatore Romano», contra el proyectado homenaje a Pérez Galdós.

Roma.—«L'Osservatore Romano» publica una nota de carácter ofensivo, contra la adhesión de los católicos a la celebración del homenaje que se proyecta rendir al novelista español don Benito Pérez Galdós, no discutiendo empero, el intento de los católicos por estimarlo recto.

Dicho periódico deplora la participación en dicho homenaje de los católicos españoles, «a que—dice—puede engendrar equívocos.»

«L'Osservatore» termina insistiendo en que los católicos se atengan principalmente en su vida pública, a las instrucciones de Pio X.

La guerra italo-turca

Roma.—El Gobernador militar de la Tripolitania, General Caneva, que se encuentra en esta capital, ha conferenciado extensamente con el Ministro del Exterior.

En dicha entrevista, se trató de la guerra italo-turca, estando ambos conformes en la conducta que Italia observa en dicha campaña.

La prensa italiana ha iniciado una campaña contra el avance del ejército italiano hacia el interior de Trípoli, «pués la parte conquistada—dice—basta para proclamar el dominio de Italia en aquellos países.»

La guerra en Melilla

Madrid, 8 (16'00)
Telegrama oficial

En el Ministerio de la Guerra se recibió el siguiente telegrama oficial del Capitán general de Melilla, señor Aldave:

«Las fuerzas de Zeluán y de Maurich han efectuado una marcha al monte Arruit, regresando para pernoctar en los campamentos.

El zocó M-Talza se ha visto concurridísimo.

Ha desembarcado el resto de la compañía de aerostación.

También han sido desembarcados cuatro automóviles, dos para la Artillería y los dos restantes para la Administración militar.

Temporales

Madrid, 9 (1'00)
Gran tormenta en Cáceres.—Numerosas exhalaciones.—Hundimiento de los

En Cáceres se ha desarrollado una furiosa tormenta.

Reina profundo terror entre la gente del pueblo.

Han caído numerosos rayos, causando grandes desperfectos. Hundióse una casa de campo, causando víctimas. Se ha encontrado el cadáver de Vicenta Andrea Díaz.

De Badajoz.—La tempestad se extiende.—Los trabajos de la Benemérita

Nos llegan noticias de Badajoz, diciéndonos que allí continúa reinando terrible temporal, que va causando enormes desperfectos.

Es sumamente elogiada la labor de la Benemérita, que, cumpliendo con su deber, sin temer ante el peligro, penetraba en las casas inundadas, logrando salvar de segura muerte a numerosas personas. En el cortijo extremo de Granados, la Benemérita logró poner en salvo a diferentes familias y a 9.000 cabezas de ganado.

El huracán ha tomado en estos últimos momentos colosales proporciones, causando grandes daños, principalmente en los pueblos.

El Gobernador de Badajoz marcha a Madrid

El Sr. Gobernador de Badajoz ha marchado para Madrid, a fin de gestionar cerca del Gobierno la concesión de los socorros que, indudablemente, se necesitan en aquellas azotadas regiones.

El temporal en Bilbao.—Huracán.—El tráfico interrumpido.—Desperfectos en la capital.

Bilbao también ha sufrido los efectos del temporal reinante. Por efectos del recio temporal, se ha interrumpido completamente el tráfico.

En la capital, son numerosos los desperfectos que ha causado el huracán.

Se han roto muchísimos cristales de las casas particulares y establecimientos públicos. De los faroles del alumbrado público, apenas ha quedado alguno.

El observatorio de Durango

Bilbao.—El personal del Observatorio de Durango ocupa su puesto. Acaba de telegrafiar a la Diputación Provincial, pidiendo que sea prohibido a los pescadores y marinos el salir del puerto dado el mal tiempo reinante.

Prensa Asociada.

FARMACIA Y DROGUERÍA de José Miró

Para la elaboración de los vinos. Metabisulfito potasa. Ácido tartárico. Fosfato amónico. Oeno-fosfato. Tanino al alcohol.

Colón 22 y Peregril 2, 4 y 6

VINOS

Se venden en clases superiores tintos claros y rancietes ALMACENES DE BARRANCH Santo Cristo—4—Palma

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 9 (3'00)
Causa contra una «completista».

Hoy debe verse la causa instruida contra la popular completista Raquel, por haber maltratado de palabra y obra a otra artista de variedades porque ésta cantaba sus couplets.

Créese que será condenada a quince días de arresto.

En este caso, sus admiradores celebrarán una manifestación de simpatía hacia la artista.

Contra la subida del señor Maura al Poder

Dícese que el partido radical ha tomado acuerdos, que pondrá en práctica en el caso de que el señor Maura suba al Poder.

Fiesta en el Asilo de la Casa-Cuna del Niño Jesús

En el Asilo de la Casa-Cuna del Niño Jesús, celebróse una lucidísima fiesta.

Cincuenta niños pertenecientes a familias aristocráticas de esta capital representaron varios sainetes en obsequio a las niñas pobres.

Con tal motivo, la Presidenta del Asilo, señora Marquesa de Castellflorete, recibió muchas felicitaciones.

Notas extranjeras

Barcelona, 9 (3'00)
La revolución china

Pekín.—Un destacamento de monjes en el que figuraban varios oficiales rusos disfrazados, atacaron a Lupin.

En el ataque murió un oficial ruso.

Lo que dice Mr. Pichon

Paris.—El exministro de Estado Mr. Pichon, en el Senado, dijo que Francia debe proceder, con respecto a España, recordando las muchas pruebas de amistad que D. Alfonso tiene dadas a Francia.

El Gobierno servio

Belgrado.—El Rey ha encargado a Milovanitch la formación de un Gabinete.

Las inundaciones en Portugal

Lisboa.—El río Tajo continúa desbordado.

La corriente hizo zozobrar a tres vapores.

El Congreso ha votado un millón y medio de pesetas para atender a los daños causados por los temporales.

El Centenario de Constantino.—Entusiasmo.—Se preparan las fiestas

Roma.—Continúan los preparativos para las fiestas centenarias del edicto de Constantino que aseguró la paz a la Iglesia.

Las fiestas principales se celebrarán en la Archi-Basilica de San Juan de Letrán, que se llama «Mater et Caput» de todas las Iglesias, porque fué la primera que se edificó públicamente en Roma. Es, pues, muy justo que se haya preferido la Basilica de Letrán a la Vaticana.

Corresponsal

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 20

PACO GÓNGORA

NOVELA POR D. JUAN F. MUÑOZ PABÓN PRESBITERO (Con licencia de la Autoridad eclesiástica) (Continuación)

amor. Yo necesito decir a usted que la amo, y usted hace por conjurar todas las ocasiones en que yo pueda decirlo; tengo, pues, que apelar a la escritura, medio del que abomino para expresar amor.

El mío hacia usted no me cabe en el alma: cómo habrá de caber en unos cuantos signos? Deje ya, pues, a un lado esos dolores de cabeza; que están harto desacreditados, para que echo mano de ellos persona de tan buen gusto como usted, y, ó escribame que me corresponda, ó démelo a entender de alguna otra manera. El que mañana esté usted aliviada será para mí la apetecida contestación.

Suyo con toda el alma y eternamente, PACO.

Y llamando a Señá Jeroma, con quien se haba de cuando en cuando sus parrafadas, la hizo sentarse junto a él debajo de la parra y entablóse entre ambos el diálogo siguiente:

—Conque ya mañana, á comulgar otra vez.

—Sí, señor: por la divina misericordia; no porque una merezca comer del subcinericio pan de Elías.

—¿Y mañana? ¿quién le va a leer a usted? porque usted no contaba con esa huésped.

—Pues la señorita Penitas.

—¿Ea que como está malal...

—No, señor: eso no es nada.

—¿Conque no es nada un dolor de cabeza que no se le quita? Pues, si eso no es nada, yo no sé qué será algo para usted.

—No, señor, ella es muy fervorosa y muy amante del Dios del Altar, y no dejaría de comulgar un solo domingo, aunque se hundiera el mundo. Ya ella ha tenido otras veces esos ataques y, con todo, no ha dejado de comulgar.

—¿Ah! ¡yá! ¿conque suele padecer de esos ataques?

—Sí, señor. Cuando el médico de El Tomillar la estaba pretendiendo, no se le

quitaban a la pobrecita de mi alma. ¡Y lo que hace la cantidad, señorito don Francisco! la cara tan animadita y tan risueña y la color tan saludable, como si los dolores le estuviera padeciendo la bigornia del herrador de las cuatro esquinas, lo cual que es cuidado de una sobrina mía, que está casada con...

—¿Sí: lo que usted dice! ¡la cantidad!

—Y que no tiene vuela de hoja: la cantidad; porque no crea su merecío sino que es santa tres veces.

—Por eso la quiere usted tanto.

—¿Como si fuera su madre! y mi pena es no poder manifestárselo con obras, porque, como dice el refrán, obras son amores, que no buenas razones.

—No habrá usted querido.

—No señor: que nunca he podido; que en mi vida me ha sido posible regalarle ni la valla de un asfíler.

—¿Quisiera usted regalarle una estampa?

—¡Ojalá! pero ¿de dónde, si no la tengo?

—Quizá tenga yo alguna por ahí.

—¿Ay! ¡yá! ¿conque suele padecer de esos ataques?

—Sí, señor. Cuando el médico de El Tomillar la estaba pretendiendo, no se le

quitaban a la pobrecita de mi alma. ¡Y lo que hace la cantidad, señorito don Francisco! la cara tan animadita y tan risueña y la color tan saludable, como si los dolores le estuviera padeciendo la bigornia del herrador de las cuatro esquinas, lo cual que es cuidado de una sobrina mía, que está casada con...

—¿Sí: lo que usted dice! ¡la cantidad!

—Y que no tiene vuela de hoja: la cantidad; porque no crea su merecío sino que es santa tres veces.

—Por eso la quiere usted tanto.

—¿Como si fuera su madre! y mi pena es no poder manifestárselo con obras, porque, como dice el refrán, obras son amores, que no buenas razones.

—No habrá usted querido.

—No señor: que nunca he podido; que en mi vida me ha sido posible regalarle ni la valla de un asfíler.

—¿Quisiera usted regalarle una estampa?

—¡Ojalá! pero ¿de dónde, si no la tengo?

—Quizá tenga yo alguna por ahí.

—¿Ay! ¡yá! ¿conque suele padecer de esos ataques?

—Sí, señor. Cuando el médico de El Tomillar la estaba pretendiendo, no se le

